

CENTRO DE MADRID

EL CIRCULO HA COMENZADO EL ESTUDIO DEL PROBLEMA NACIONALISTA

Sucesivamente ha ido siendo expuesto el pensamiento de teólogos católicos, pensadores extranjeros y escritores españoles.

Juventudes católicas campesinas.—La reorganización de los Centros de Castilla.—Una Semana Social del Grupo de la Democracia cristiana.—Junta en Bilbao para socorrer a los seminaristas mejicanos. Se inaugura el Círculo de Estudios de Burgos.—Temas apologeticos y sociales en Coruña.—Exposición de las Epístolas de San Pablo en León.—Una ponencia sobre mutualidades catequísticas del Centro de Oviedo.—Cursillo cultural en Palencia.

El Círculo de Estudios del Centro de Madrid sigue avanzando con paso firme y metódico, que es garantía de la eficacia de su labor en el trabajo que se ha propuesto este año de capacitarse debidamente para estudiar a fondo la enciclica que sobre nacionalismo se propone dar, según se asegura, S. S. Pío XI, y para sacar el mayor provecho de las luminosas enseñanzas del documento pontificio.

A fijar conceptos, necesidad perentoria que el Círculo debía acometer con preferencia a otras, contribuyó la exposición del pensamiento de Santo Tomás, de la que se encargó el Sr. Valiente, quien en dos conferencias puntualizó el pensamiento de la Iglesia, entresacándolo de las páginas del Doctor Angélico, y poniendo de este modo un sillar en el edificio que el Círculo se apresta a construir, y del que ha echado ya los cimientos.

Al propio tiempo, han ido los circuilistas conociendo, comentando y anotando las opiniones que sobre el nacionalismo tienen hombres eminentes del extranjero. La cantera de que se han extraído los materiales para acometer esta obra la ha brindado, en buena parte, la encuesta que la revista *Les Lettres* abrió en enero de 1923 entre pensadores ilustres en el campo de la Teología, de la Filosofía, de la Política, etc., y las contestaciones de los cuales han aparecido en diversos números de la *Documentation Catholique*.

Corrió esta labor a cargo de los señores Martín Artajo, que condensó la doctrina del P. La Brière; Zulueta, que hizo un resumen muy preciso de la opinión sustentada por Gonzaga de Reynold, primer profesor católico de la Universidad de Berna y fundador de la *Revue de Nations*; Castiella, que expuso el criterio del profesor John Ryan, catedrático de

Teología Moral en la Universidad de Washington, y Negro, que dió a conocer el de Dom Stturzo.

No podía dejar de aportar el Círculo, para que la obra que realiza sea completa, las ideas que trascienden del pensamiento nacional, y en sucesivas sesiones fueron expuestas: las opiniones sobre el nacionalismo de algunos autores españoles. Alfonso X, *el Sabio*, tuvo un afortunado expositor en el Sr. Vida; el Sr. Larráz se ocupó del nacionalismo de Mañicas Picavea; el Sr. González Ruiz hizo un estudio de la obra de Forner; el señor Sánchez Miranda supo resumir el pensamiento de Gil Robles; el Sr. Montero expuso el punto de vista de Altamira, y el Sr. Aguirre el de Arana Goñi.

El estudio del pensamiento nacionalista a través de autores y pensadores de tan diversa ideología, el examen y comentario de las teorías expuestas en sucesivas sesiones ha permitido a los circuilistas fijar su criterio respecto de los vicios que del sentimiento nacionalista pueden derivarse, así en el orden nacional como en el internacional, no menos que ir concretando y definiendo los conceptos de patriotismo y ciudadanía.

Con ser muy importante lo que el Círculo ha hecho en este punto concreto del estudio del pensamiento nacionalista, lo es más la labor que va a acometer en seguida, la de dar a conocer el pensamiento catalán, que no es exactamente conocido en Madrid, como no es conocido exactamente en Cataluña el pensamiento español.

—Sería interesante—decía a este respecto el Sr. Herrera—encontrar un escritor catalán cuyo pensamiento pueda ser suscrito y compartido por los patriotas españoles, por los que tienen del nacionalismo un concepto prudente, transigente, moderno. Este hombre, este es-

critor catalán puede ser Torras y Bages, que si ha podido ser tachado por algunos de separatista, para lo cual dan pie algunos conceptos suyos aisladamente estudiados o ciertas frases literalmente entendidas, se advierte, sin embargo, ahondando en el conjunto de su pensamiento, que admite la gran Patria española como única obra de la Providencia; que renacerá cuando renazcan los comunes ideales cristianos.

Lo que no cabe dudar, afirmaba el señor Herrera, es que en Cataluña, y por haberse apartado del sentimiento religioso, se ha creado una Cataluña artificial, separada hoy espiritualmente de las demás regiones de España y, en el fondo, de la misma genuina tradición catalana.

Paralelamente, y como secuela de esta labor, se ha ido avanzando notablemente en la no menos meritoria de ir enriqueciendo el material bibliográfico, que brinda a los circuilistas una inagotable fuente de estudio, y en la formación del fichero, que pueda hacer viable en su día la recopilación en un volumen de la obra realizada durante el curso.

En el tiempo que en cada sesión se dedica a los asuntos de actualidad y a los acontecimientos ocurridos durante la semana, el Círculo se ocupó de cuestiones muy diversas, de interés todas para la Asociación, y agradeció respetuosamente los elogios que el Presidente le transmitiera, dedicados por el Nuncio Apostólico, monseñor Tedeschini, a nuestra obra, y con los que los Propagandistas se sintieron muy honrados.

El Sr. Valiente adelantó algunos portmenores de la Asamblea Diocesana de la Juventud Católica, que se celebró a primeros de noviembre, y de la propaganda proyectada por tierras de Salamanca y Sevilla, y anunció que existía el propósito de organizar actos de altura, no sólo por la calidad de los oradores que en ellos tomen parte, sino por la importancia de las materias y temas que elijan para sus discursos.

Juventudes católicas campesinas.

Sobre el mismo punto de las Juventudes católicas, el Presidente, Sr. Herrera, dió cuenta del propósito que abrigan los propagandistas de Valladolid de fundar Juventudes católicas campesinas, para lo que realizarán viajes de propaganda por los pueblos de la provincia, y ponerse a las órdenes de los párrocos con objeto de retener a los jóvenes durante las tardes de los días festivos, apartándoles de este modo de graves pe-

ligros, especialmente de los que se derivan de los bailes públicos. Un medio para conseguirlo sería el organizar conferencias ilustradas con proyecciones y sobre materias que permitan entre los jóvenes labriegos la divulgación cultural. También piensan, aunque no sean estas cosas para la masa en general, sino para una minoría, en la organización de Círculos de Estudios y de campos de experimentación. Se acordó pedir informes a Bélgica y Alemania, naciones que se han preocupado de buscar una solución a este problema, y en muchos de cuyos pueblos se organizan dominicalmente programas de diversiones lícitas para solaz de las gentes jóvenes. Cuando se tengan estos informes se tratará de adaptar a los pueblos de España los procedimientos que se siguen en los alemanes y en los belgas.

El Centro de Salamanca, según dijo el Sr. Herrera, cuida también, como su hermano el de Valladolid, merced a una intensa propaganda, de multiplicar las Juventudes Católicas en el territorio de su provincia.

La actividad desplegada en cada uno de los múltiples aspectos de su actuación por los Centros de provincia fué otro de los temas de que se ocupó en sus sesiones el Círculo de Estudios del de Madrid. El Presidente, Sr. Herrera, dió cuenta de los ejercicios espirituales, que calificó de modelos, y de la primera Asamblea Regional celebrados por los propagandistas de Valencia. Los acuerdos tomados en esta Asamblea fueron: comuniones mensuales reglamentarias, como en Madrid; retiro mensual, en vez de trimestral, que se procurará que se celebre en fecha fija; ratificación del acuerdo de la Asamblea general de Loyola de celebrar ejercicios regionales, y que estos ejercicios sean desde el año próximo, de cinco días y no de cuatro.

Reorganización de los Centros de Castilla.

Los Centros de Castilla serán reorganizados en breve, y de esta reorganización se trató en una conferencia mantenida por el presidente de la Asociación con los secretarios de Valladolid y Salamanca en Medina del Campo. El Centro de Valladolid tiene ya acordado todo lo relativo a días de retiro, comuniones reglamentarias y ejercicios espirituales, y se propone inaugurar en breve las tareas del Círculo de Estudios.

El Centro de Salamanca ha decidido que la tanda de ejercicios espirituales coincida con los días de la semana mayor de Cuaresma.

Se están haciendo los trabajos preliminares para la fundación de los Centros de Cáceres y Zamora.

Las noticias de Asturias son también muy satisfactorias. Se están preparando los ejercicios espirituales que habrán de darse en la región, y el Centro de Oviedo inauguró las sesiones del presente curso bajo la presidencia del prelado Dr. Luis Pérez, que de este modo quiso

testimoniar su afecto y simpatía a los propagandistas.

El Centro de Barcelona ha aceptado la cuota que le fué asignada en la Asamblea de Loyola, y se dispone a inaugurar el curso de su Círculo de Estudios.

Los de Vizcaya se preparan a celebrar un día de retiro, en el que, probablemente, quedará constituido el Centro Regional.

El de Bilbao, ha invitado a ilustres personalidades a tomar parte en los actos religiosos que celebra, con lo que, además de hacer simpatizantes con la obra, ha adquirido mayor fuerza moral y ha encontrado el auxilio económico que buscaba. En la actualidad cuenta con 20 socios protectores, que espera ver aumentados al número de 50.

Sobre este punto hizo notar el Presidente que es el emprendido por el Centro de Bilbao el camino más eficaz para conquistar adeptos y simpatizantes, y anunció que los Centros de provincias recibirán ejemplares del *Boletín de la A. C. N. de P.* para que los repartan entre sus amigos y protectores.

La campaña entre la pública inmoralidad.

La campaña iniciada contra la pública inmoralidad mereció la atención del Círculo. El Sr. Solana hizo notar que el entusiasmo con que ha sido acogida en la Corte no responde, desgraciadamente, al movimiento que se observa en muchos sectores sociales para cooperar a la mayor eficacia de sus resultados, y el señor Sancho Izquierdo aseguró que la campaña ha despertado enorme interés en Zaragoza, de donde se trasladarán a Madrid para tomar parte en los trabajos de la Asamblea todas las autoridades y muchas personas prestigiosas de la capital aragonesa.

El Sr. Herrera declaró que en sus últimos viajes ha podido comprobar, en efecto, que en provincias el entusiasmo con que ha sido acogida la campaña es mucho mayor que en Madrid, donde parece como si la opinión estuviera distraída y no se diera cuenta de la importancia del mal que trata de evitarse. Invitó a la Asociación de Propagandistas a prestar todo su apoyo a la Asamblea contra la pública inmoralidad.

Una Semana social.

El Sr. Sancho Izquierdo, catedrático de la Universidad de Zaragoza, expuso el proyecto del grupo de la Democracia Cristiana de celebrar una Junta general para revisar el programa del grupo, y de la que pudiera salir la organización de una Semana Social.

La iniciativa mereció el aplauso del Círculo, del que se hizo intérprete el presidente, Sr. Herrera, quien, de acuerdo con el espíritu del Reglamento de la Asociación, prometió que éste apoyará la campaña del grupo de la Democracia, y se fijó en algunos problemas que podrían brindar materia de trabajo a la Semana Social, por ejemplo, la reforma del Contrato de arrendamiento. Este es un pro-

blema que, tratado con ligereza, puede producir graves males en España. Además, podría ocuparse la Semana Social de la anormalidad de que cuestiones como ésta, de carácter esencialmente jurídico, se lleven al Ministerio del Trabajo y se sustancien en él, cuando parece que el capacitado para entender de ellas es el de Gracia y Justicia.

Coincidió con este criterio el Sr. Sancho Izquierdo e hizo un avance del programa de la proyectada Semana Social del grupo de la Democracia Cristiana, enunciando algunos de los temas que habrán de tratarse, y dando nombres de varios de los oradores en quienes se ha pensado hasta ahora. Evidenció el cuidado que se ha puesto en dar participación en el programa a todas las regiones de España, y aunque no pudo determinar de una manera exacta la fecha en que haya de celebrarse la Semana, aseguró que será durante la próxima primavera, probablemente antes del mes de mayo. En cuanto al lugar en que se reúna, no está decidido todavía si será Madrid o Zaragoza.

La VI Asamblea de Estudiantes Católicos.

Del resultado, muy satisfactorio por cierto, de la VI Asamblea celebrada por la Confederación de Estudiantes Católicos en Salamanca, informó ampliamente el Sr. López (D. Alfredo). La Asamblea de Salamanca, que no desmereció en importancia de las anteriores, tuvo una característica: la de haberse afirmado en ella la colaboración entre estudiantes y catedráticos.

Esta colaboración la inició el vicerrector, Sr. Sánchez Mata, en un discurso sincero y lleno de emoción, en el que después de saludar afectuosamente a los escolares, les invitó a que no se dejaran coartar por la presencia de los catedráticos a los que son los estudiantes —dijo—, los que deben marcarles la pauta que deban seguir en cuanto se relaciona con la reforma universitaria. El Sr. López señaló también la actuación, muy de agradecer por los estudiantes, de los catedráticos Sres. Barcia y Torres, quienes expresaron públicamente el orgullo que sentían por haber pertenecido durante su vida de escolares a la Confederación de Estudiantes Católicos.

Otra característica de la Asamblea, digna de tenerse en cuenta, fué la cooperación de los estudiantes murcianos, que por primera vez participaban de un acto confederal, y que están animados del mejor espíritu, lo que hace suponer y permite esperar que muy pronto cuenten con una Federación brillantísima.

Hizo el Sr. López un cumplido elogio del Prelado salmantino, Dr. Frutos Valiente, quien con sus discursos e intervenciones consiguió el doble objeto de enervorizar a los estudiantes y de realizar una labor proselitista de extraordinario valor.

Por último, expuso y defendió el señor López la conveniencia de divulgar el discurso, muy notable por el fondo y por

la forma, pronunciado por el catedrático Sr. Barcia, no sólo porque es una gran propaganda de la obra de la Confederación de Estudiantes Católicos, sino porque en él se da una cumplida respuesta a los ataques dirigidos contra la profesionalidad de la Confederación por el catedrático que tuvo a su cargo el discurso inaugural del curso académico corriente.

El Círculo se congratuló de los elogios que el electo Primado de España, Dr. Segura, dedicó a la Asociación con motivo de la visita que el presidente, señor Herrera, le hizo para felicitarle en nombre de los Propagandistas por su exaltación a la silla arzobispal de Toledo y a la púrpura cardenalicia.

Para cerrar esta somera reseña de la actuación realizada por el Círculo de Estudios del Centro de Madrid en el transcurso de un mes, diremos que han quedado señalados, fecha por fecha, los trabajos que el Círculo habrá de acometer en cada una de las reuniones que celebre hasta fin de año.

CENTRO DE BILBAO

Una junta para socorrer a los seminaristas mejicanos.

El Centro bilbaíno cuenta con la ayuda moral y material de varios socios protectores.

En las últimas sesiones celebradas por el Círculo de Estudios del Centro de Bilbao, el Sr. Isturi continuó la exposición comentada del *motu proprio* de Pío X de 1903, tal y como se contiene en el libro del P. Aspiazú, y fijó de manera especial su atención en lo que dice el Pontífice sobre la igualdad, afirmándola en cuanto a lo substancial y negándola en cuanto a lo accesorio, y en lo relativo a la adquisición y uso de la propiedad. Se detuvo también en la distinción entre los deberes de caridad y los de justicia, y se ocupó, finalmente, del sometimiento de los escritores católicos a la autoridad eclesiástica, y del espíritu de prudencia y concordia que debe informar todos los trabajos salidos de sus plumas.

El Sr. GARCIA SIERRA informó al Círculo de los trabajos realizados por la Asamblea contra la pública inmoralidad celebrada en Madrid, y a la que asistió llevando la representación de los Propagandistas bilbaínos, y dió cuenta de la ponencia que presentó a la sección correspondiente sobre la censura en el cinematógrafo.

El Sr. OREJA ELÓSEGUI habló de la Juventud Católica, y expresó su optimismo en lo que afecta a la labor que puede llevarse a cabo en Vergara, donde se espera que muy en breve quede fundado y funcionando un Círculo de Estudios.

Habló el Sr. AGUIRRE de la conveniencia de documentarse bien en materia de divorcio para prevenir en lo sucesivo el escándalo que en algunas personas ha producido algún caso de reciente actualidad.

A propuesta del Sr. Isusi, y con general y entusiasta asentimiento del Círculo, se acordó que el Centro de Bilbao celebre anualmente, en la fecha designada por Su Santidad el Papa, la fiesta de Cristo Rey.

Se dió cuenta del éxito logrado por las gestiones que se han realizado y continúan realizándose en orden a la divulgación de la obra del Círculo. Se ha conseguido con ella despertar el interés y la simpatía de muchas personas, y el Centro de Bilbao cuenta ya actualmente con varios socios protectores que es de esperar que aumenten.

Se ha constituido una Junta para allegar recursos en favor de los seminaristas mejicanos expulsados de su patria. La preside el Sr. Ortiz Muriel, y forman parte de ella como representantes del Centro de Propagandistas de Bilbao nuestros compañeros Sres. Oreja Elósegui y Villalonga.

CENTRO DE BURGOS

El Círculo de Estudios ha inaugurado sus reuniones semanales.

Los trabajos versarán sobre la encíclica «Ubi arcano Dei».

El sábado, 5 de noviembre, inauguró este Centro los trabajos del presente curso. Por la mañana, en la capilla privada de «La Merced», hubo una Misa de Comunión, que celebró el director del Círculo de Estudios, D. Félix Arrarás, Canónigo Magistral de la Catedral. El señor Arrarás pronunció una plática sobre el verdadero espíritu del propagandista, que ha de modelarse con la Comunión diaria. Después de la Misa se reunieron para desayunar familiarmente casi todos los miembros del Centro. Por la tarde celebró la primera reunión del Círculo de Estudios. Presidió el Sr. Arrarás, y asistieron los Sres. Mantilla, Santiago Iglesias, Sagarna, Pérez Córdoba, Delgado, Martínez Mata, Alonso y Gonzalo Soto. Se cambiaron impresiones sobre la labor a realizar durante el curso, conviniendo en dedicar preferente atención a las encíclicas de los Papas contenidas en el libro *Direcciones Pontificias*, del Padre Aspiazú, recientemente publicado por la Biblioteca «Fomento Social». La parte informativa, lo mismo que en el curso pasado, correrá a cargo del señor Santiago. Las sesiones del Círculo de Estudios se celebrarán los miércoles, a las siete, en el Centro de los Luises.

En la primera sesión ordinaria que se celebró el día 9, hizo el Sr. Arrarás una síntesis de la encíclica *Ubi arcano Dei*, sobre la cual versarán los primeros trabajos. En relación con algunos puntos concretos de dicha encíclica, se redactarán estudios monográficos.

En las magníficas fiestas eucarísticas celebradas en el mes pasado, y que organizó el arzobispo, Sr. Segura, electo Cardenal Primado, con motivo de la inauguración de la maravillosa custodia

de la catedral, tomaron parte, hablando en una de las sesiones públicas y solemnes, los Sres. Mantilla y Gonzalo Soto.

CENTRO DE LA CORUÑA

Se alternará el estudio de temas apologeticos y sociales.

En octubre han empezado a funcionar los Círculos de Estudios. Se ha acordado alternar los temas apologeticos con los sociales, dedicándose éstos exclusivamente al estudio de la familia en sus diversos aspectos. En todas las secciones el circulista Sr. Martínez Pereiro (don José) da cuenta de todas las noticias de más saliente importancia de carácter social y religioso, ocurrido durante la semana anterior a la fecha del Círculo. Esta nueva sección, introducida en los Círculos, está dando excelentes resultados, porque instruye a los circulistas y los pone al corriente de los asuntos más salientes ocurridos en España y extranjero. También se dedica una parte del tiempo al estudio y explicación por el propagandista Sr. Sanz Martínez (D. Salvador), de las Encíclicas. Actualmente se trabaja sobre la *Ubi arcano Dei*. Los Círculos se ven muy concurridos, pues además de todos los Propagandistas, acuden en calidad de oyentes varios jóvenes pertenecientes a las Juventudes Católica Parroquiales.

El día 16 de octubre celebró este Centro el retiro trimestral con la misma distribución de tiempo que en las anteriores. A éste asistieron además de los Propagandistas algunos jóvenes de las Juventudes Parroquiales.

CENTRO DE LEON

Ha comenzado la exposición de las epístolas de San Pablo.

Se estudian las normas del Primado sobre Acción Católica.

El día 7 de octubre se reunió el Círculo de Estudios, con asistencia de los Sres. Albertos, de la Cuesta, Revuelta y del Río. El objeto era cambiar impresiones y acordar la marcha de los Círculos, de acuerdo con la experiencia del curso anterior.

Se acordó llevar a la práctica la idea, ya indicada hace tiempo, de exponer las epístolas de San Pablo, deteniéndose en las partes que más relación tengan con la formación del propagandista. Para ello se destinarán los diez primeros minutos de la reunión.

Como en el curso anterior no se terminó la exposición de las normas del Primado, se dedicarán los veinte minutos siguientes al estudio de dichas normas, esperándose que en los tres primeros meses quedará terminada esta labor.

Teniendo en cuenta que la obra en que de modo más inmediato ha de influir la Asociación es la Juventud Católica, a la exposición de todo lo referente a estas materias de Juventud se destinarán otros veinte minutos.

Por último, se dedicarán los diez minutos finales de la reunión a dar cuenta, siempre que lo haya, de algún asunto interesante de actualidad.

Al Círculo de Estudios del 28 de octu-

bre asistieron los Sres. Albertos, de la Cuesta, Fernández Candaosa, Martínez, Revuelta y del Río.

El Sr. de la CUESTA comenzó la exposición de las epístolas de San Pablo por la dirigida a los fieles de Corinto, por las grandes enseñanzas que de ella se deducen para los Propagandistas.

El Sr. del Río, a continuación, expuso los dos primeros capítulos de las normas del Primado, haciendo especial hincapié en lo que trata de un movimiento nacional organizado. Desarrolló el concepto de Acción Católica según las enseñanzas de los Pontífices.

El Sr. ALBERTOS trató de la situación de la Juventud Católica en el campo de la Acción Católica, exponiendo para ello la clasificación de las obras de Acción Católica, según el Prelado de Avila. Indicó cuáles son los fines y medios de la Juventud Católica.

La sesión correspondiente al día 4 de noviembre se celebró con asistencia de

los Sres. Albertos, de la Cuesta, Martínez y del Río.

El Sr. de la CUESTA continuó la exposición del capítulo primero de la primera epístola de San Pablo a los de Corinto.

El Sr. del Río terminó de exponer las enseñanzas de los Pontífices acerca de la Acción Católica, y, después de definirla, indicó las condiciones para que sea verdaderamente eficaz.

Al final de la reunión intervinieron todos los asistentes, exponiendo el ambiente inmoral que se observa en León en espectáculos, cafés y otros centros, y apuntando lo que podría hacer el Círculo en este asunto. Se acordó informarse de todo lo que sea sobresaliente en esta cuestión, recopilar lo legislado, para no dar pasos en falso, y excitar a la Asociación de Padres de Familia a que intervenga en esta campaña contra la inmoralidad, que ya se emprende en otras provincias, con las cuales, además, se debe poner en comunicación.

CENTRO DE OVIEDO

El Prelado le ha encargado una ponencia sobre Mutualidades catequísticas.

Los propagandistas ovetenses han intervenido eficazmente en la organización de la Junta de socorros y Bolsa del Trabajo, establecidas para hacer frente a la grave crisis obrera.

El Centro de Oviedo reanudó su actividad el día 3 de noviembre con la visita colectiva de todos los Propagandistas al Prelado de la diócesis. Antes había celebrado ya, el primer viernes de octubre, la Comunidad general reglamentaria, que ha repetido los viernes primeros de noviembre y diciembre.

El indicado día, 3 de noviembre, el señor Obispo recibió en audiencia especial a los propagandistas Sres. ALARIOS, BUELTA, DOSAL, GENDIN, JARDÓN, MIER, NAVARRO, PERLADO y CARREÑO. El Prelado se interesó vivamente por los trabajos del Círculo y depositó en él su confianza, encargándole del estudio de una ponencia sobre Mutualidades Catequísticas. El secretario, Sr. CARREÑO, agradeció las indicaciones del Sr. Obispo, y se ofreció al mismo en nombre de todos los compañeros.

Después de dar su bendición a los presentes y a los trabajos que se disponían a emprender, el Dr. Luis Pérez manifestó su deseo de obsequiar a los Propagandistas con un desayuno después de la Comunidad del primer viernes, que iba a tener lugar al día siguiente. Los presentes agradecieron el delicado ofrecimiento del Prelado.

El Círculo de Estudios se reúne puntualmente los jueves, a las tres de la tarde, en el Centro Diocesano de Acción Católica, hogar de todas las obras católicas diocesanas. Han venido concurriendo asiduamente los Propagandistas señores BUELTA, DOSAL, JARDÓN, MIER, NAVARRO, PERLADO y CARREÑO, que se distribuyen el trabajo en la forma siguiente:

El Sr. NAVARRO comenta las *Directrices Pontificias*, tal y como están contenidas en el libro así titulado del P. Aspián. Luego, como secretario y alma que es de la Federación de Estudiantes Católicos, da cuenta de los trabajos realizados y proyectados por dicha obra estudiantil.

El Sr. JARDÓN comenta la *Sociología*, del P. Llobera, y se ha detenido de ma-

nera especial en rebatir la teoría del *Contrato social*, de Rousseau, comparándola con la de los teólogos españoles de la Edad Media.

El Sr. PERLADO da cuenta de las novedades que en materia de juventud católica ocurren en el mundo y en España, y luego, como Secretario en funciones de Presidente de la Federación Diocesana de Juventud Católica, expone la labor de dicha entidad, en vías de reconstitución, gracias a los esfuerzos del Círculo.

El Sr. DOSAL dedica un comentario a los acontecimientos más salientes de la política nacional, y el Sr. BUELTA hace lo mismo con los de la internacional.

Finalmente, el secretario, Sr. CARREÑO, da cuenta de los trabajos realizados en la Federación Católico-Agraria, de la que es Secretario, y luego hace el resumen de las novedades acaecidas en materia de acción católica. Expuso, entre otras cosas, el fundamento de la Fiesta de Cristo-Rey, la marcha del proceso originado por la condenación de la Acción Francesa, y ahora está comentando la Carta fascista del Trabajo.

Se ha inscrito como Propagandista don José María FERNÁNDEZ, quien se ha encargado de hacer la reseña de las deliberaciones del Círculo para el BOLETÍN DE LA ASOCIACIÓN.

Los Propagandistas han intervenido eficazmente en la organización de la Junta de Socorros y Bolsa del Trabajo, que el Prelado estableció para hacer frente a la grave crisis obrera; en la preparación de la fiesta de Santa Catalina, patrona de la Universidad, celebrada con restaurado esplendor; en la Jornada Social Agraria de Pola de Lena; en la Jornada de Acción Católica de Avilés, etc.

Finalmente, el Centro de Oviedo ha aceptado con satisfacción la categoría económica que se le señaló en la Asamblea de Loyola, y desde el mes de noviembre viene satisfaciendo la cuota que en consonancia le corresponde.

CENTRO DE PALENCIA

Un cursillo de Conferencias culturales.

La inauguró el Sr. Silió.—El Centro palentino ha organizado este año, como el anterior, un cursillo de Conferencias culturales, del que espera obtener saludables frutos en el orden social, dada la virtud intrínseca de las sanas ideas que tiende a propagar.

El cursillo se inauguró en el *Cinema España*, con motivo de la distribución de premios del Certamen escolar del Círculo de Estudios del Bachillerato, que dirige D. Alonso Paris, propagandista del Centro de Palencia.

Hicieron uso de la palabra los propagandistas Sres. *Juán Polanco* y Alonso Paris y el exministro D. César Silió, que eligió como tema para su discurso el de «Los estudios del Bachillerato».

Las demás Conferencias del cursillo estarán a cargo de los Sres. Oreja Elsegui (D. Marcelino), ingeniero de Caminos; marqués de Lozoya, catedrático de la Universidad de Valencia; D. Manuel Torres, catedrático de la Universidad de Salamanca; D. Fernando Martín-Sánchez, ingeniero agrónomo; D. José I. Sautu, pianista y compositor; R. P. Vigil, médico; D. José María Valiente, abogado; R. P. Enrique Herrera, S. J., doctor en Ciencias históricas; D. Manuel González Blasco, magistral de la Catedral de Palencia, y D. Víctor Martínez Bustillo.

NOTICIAS

Ha estado en Madrid, representando a la Sección Adoradora Nocturna de Coruña, en las Bodas de Oro y Asamblea Eucarística Nacional, el propagandista de este Centro Sr. Arenas Aller (don Santos).

—Contrajo matrimonio el propagandista Sr. Vidal Verdes (D. Juan).

—Ha dado a luz una niña la esposa del propagandista Sr. Arenas Aller (don Santos).

—También ha visto aumentada su familia con un niño, el propagandista y presidente de la Federación Católico-Agraria de La Coruña, Sr. Sanz Martínez (D. Salvador).

—Para la Sucursal del Banco Pastor, en Ribadeo, ha sido nombrado Director-Apoderado, el propagandista Sr. Taboada Lago (D. José).

Han sido nombrados de la Junta directiva de la Liga contra la pública inmoralidad, los propagandistas señores D. Juan de Arenaza y D. Birino Marcos de Castro.

—Ha sido nombrado presidente del Círculo de Estudios del Centro Cultural de Santo Tomás de Aquino de Coruña, el propagandista D. Birino Marcos de Castro.

El Sr. Navarro, ha asistido a la VI Asamblea Confederal de los Estudiantes Católicos, celebrada en Salamanca, en representación de la Federación de Oviedo, de la que es secretario.

—Los Sres. Perlado, Jardón y Carreño, han tomado parte en la Jornada de Acción Católica de Avilés.

—Los Sres. Doral y Jardón, intervienen activamente en la Bolsa del Trabajo, creada por el Sr. Obispo para remediar la grave crisis obrera de Asturias.

—El Sr. Carreño, pasa por el dolor de haber perdido a una hermana política.

—Se ha inscrito en el centro de Oviedo como propagandista D. José María Fernández, cuya pluma ha estado al servicio de la causa católica en toda la Prensa del Principado.